

Cien personas, entre rescatistas y brigadistas especializados trabajan en el operativo

Los dos caminos para encontrar a los mineros atrapados

DANIELA TORÁN

Moisés Pavez Armijo, Gonzalo Núñez Caroca, Alex Araya Acevedo, Jean Miranda Ibaceta y Carlos Arancibia Valenzuela, son los cinco trabajadores de la Constructora Gardilic que hasta el cierre de esta edición se encontraban atrapados a 500 metros de profundidad en el sector Andesita de la mina El Teniente, tras el derrumbe por un movimiento sísmico.

“Haremos todo lo humanamente posible por rescatarlos... Las próximas 48 horas son críticas”, dijo el presidente de Codelco, Máximo Pacheco, quien detalló que el escenario es complejo: “Tenemos al menos 300 metros lineales dañados severamente y 400 metros lineales dañados moderadamente. Las réplicas

y la sismicidad al interior de la mina han continuado, pero en forma decreciente”.

Pacheco informó que hay 100 personas, entre rescatistas y brigadistas trabajando en dos caminos. “El primero es entrar al lugar donde prevemos que están atrapados los cinco trabajadores, a través de la galería, y para ello estamos usando equipos telecomandados desde nuestro Centro de Interconexión Operacional, en Rancagua. El objetivo apunta a la necesidad de remover el material y el mineral que ha caído producto del sismo en la galería para poder acceder al lugar donde están atrapados. Estamos haciendo ese trabajo con equipos autónomos, con equipos inteligentes, telecomandados y con un cuerpo altamente especializado en rescate, porque es un trabajo ex-

traordinariamente delicado”.

El segundo camino, detalló Pacheco, es entrar a través de los piques de la mina con drones. “Nos permiten sobrevolar la zona, determinar el estado en que se encuentra la galería y finalmente saber cómo podemos ingresar por ahí para rescatarlos”.

En el accidente falleció Paulo Marín Tapia de la empresa Salfa Montajes, quien se desempeñaba en el Proyecto Andesita. El fiscal regional de O'Higgins, Aquiles Cubillos, confirmó que se abrió una investigación por cuasidelito de homicidio. La ministra de Minería, Aurora Williams, informó que se paralizaron las operaciones subterráneas en la mina y que Sernageomín solicitó antecedentes a la empresa minera para llevar a cabo una investigación.



Andrés Music, gerente de El Teniente.